



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTES

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTES
CORTES, HONDURAS, CENTRO AMERICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampurlocortes.com



CERTIFICACION

La Infrascrita Secretaria Municipal de este término por este medio CERTIFICA: El acta número tres (3) que literalmente dice: En la ciudad de Puerto Cortes, Departamento de Cortes, a los ocho días del mes de marzo del 2022, siendo las 9:00a.m. Reunidos en el Salón de Sesiones "Erin Omar Galeas" del Palacio Municipal para la celebrar sesión ordinaria que presidio la alcaldesa Municipal Lic. María Luisa Martell C. con asistencia del Vice-Alcalde Omar Giancarlo Rodríguez Cañas, y los regidores por su orden: Emilio José Montoya Calderón, Elmer Adalid Guerrero López, Iveth Jarely Arzú Sandoval, José Antonio Montalván Villafranca, Israel Bu Zuniga, Wendy Giseel Revelo Meraz, Jessica Suyapa Amador Sosa, Boris Eduardo de Romano Vallecillo Gutiérrez, Elean López Gómez, Emelda Villatoro Villatoro, contándose con la presencia de los miembros de la ciudadana de transparencia Nora Osiris Velásquez y de los Funcionarios Municipales Ingeniero Melissa Gavarrete, del Departamento de Gerencia de Planificación y Desarrollo planeamiento Urbano. Por ante la secretaria Municipal Abogada Mayra Sarahy Gámez Pineda, que da fe desarrollándose la sesión de la siguiente manera: PRIMERO: Comprobación del Quorum y apertura de la sesión, con la invocación a Dios por la que a doctora Iveth Arzú. Seguidamente la alcaldesa Municipal solicito a la secretaria municipal que comprobara la existencia del quorum, informando que se encuentran presentes el cien por ciento de los miembros corporativos con derecho a voz y voto que integran la Corporación Municipal, por lo que se reúne el quorum requerido para la apertura de la sesión; la alcaldesa dio por abierta la misma. SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación de la agenda, La alcaldesa menciona que recibieron una nota, de una ordenanza para el desarrollo del verano, y por ser recibida algo tarde, manifiesta que este punto sea discutido en el punto número cuatro, como correspondencia recibida y memorando de los diferentes departamentos, en la agenda asignada, y con este agregado solicita a los miembros corporativos dichos cambios, la que fue aprobada por unanimidad. Quedando de la siguiente manera: Punto Número Uno comprobación del Quorum y apertura de la sesión, Punto numero dos discusión y aprobación de la agenda, punto número tres lectura, discusión y aprobación del acta anterior, punto número cuatro correspondencias recibidas, Punto número cinco, pasa a lo que es asuntos varios, punto número seis, cierre de la sesión. La alcaldesa da apertura a la sesión, que una vez aprobada la agenda da inicio a desarrollo de la misma, en punto número tres la lectura y discusión y aprobación del acta anterior la que fue aprobada por unanimidad. Interviene el Vice-Alcalde Omar G. Rodríguez, y expresa que quiere ser responsable y trabajar arduamente en las comisiones y que por la cantidad de obligaciones que tiene como Vicealcalde, y en la Comisión de Tierras, y antes que se ratifique el acta anterior manifiesta ante la corporación su retiro de la comisión de Salud. Así mismo la dra. Iveth Arzú, solicita ser integrada a la Comisión de Desarrollo Económico local, por ser parte de unas de las

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.





ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



principales etnias y de esta forma ayudar a su gente. La alcaldesa, manifiesta que vayan por orden, y pregunta si aceptan el retiro del licenciado Omar G. Rodríguez de la comisión de salud y de la incorporación de la Dra. Iveth Arzú a la Comisión de Desarrollo Económico, la integración de abogada Jessica Amador a la Comisión de Finanzas, La Ingeniero Wendy Revelo, cambia de la Comisión de Viabilidad y Transporte, a ser representante ante Indeport, la señora alcaldesa pregunta si aceptan los cambios y pregunta si hay alguien más. por unanimidad están de acuerdo a estos cambios. TERCERO : Lectura, discusión y aprobación del acta anterior, la que fue aprobada por unanimidad. CUARTO: Punto número cuatro sobre la correspondencia recibida, y la secretaria da lectura de la correspondencia recibida: Municipalidad de Puerto Cortés, Gerencia de Planificación y Desarrollo, Planeamiento Urbano, oficio número PU 063/2022, para Corporación Municipal ,de Ingeniera Melissa Gavarrete, jefe de planeamiento Urbano, fecha 3 de marzo del 2022, asunto lo descrito, interviene la Alcaldesa, manifiesta que todos tienen la información del memorando, y si alguien tiene algún comentario al respecto: la Dra. Iveth Arzú, opina sobre el inciso número tres, donde dice considerando apoyar y promover los negocios establecidos en las playas del municipio y que tienen vigente su permiso de operación, en cuanto a las playas se deben apoyar a los microempresario y a los emprendedores, no solo los restaurante que se van apertura ahorita en semana santa en las playas del porvenir y Cienaguita, dice el inciso dos que se prohibirán estos instalación negocios temporales, bares y discotecas y similares, temporales, en área de playa y área privada dice estar de acuerdo, que no se tiene la logística, y que no se daría abasto para realizar la supervisión, los servicios de limpieza no se darían abasto. Ya que con un evento en un día dejan basura en las playas, en siete días, no se daría abasto y que este inciso se debería de prohibirse y se debe apoyar a los microempresarios y emprendedores, que esperan con ansias para brindar sus productos y recibir sus ganancias para beneficio de sus familias. como personal de salud nuestra gestión tiene que ser en base a prevención, ya que estamos en un brote de pandemia y es inevitable debemos convivir con el Covid, esta temporada de semana santa hay brote de conjuntivitis, hepatitis, salmonela, y se debe manejar la parte preventiva, y leyendo los incisos no se debe dar un rotundo no, a los emprendedores y microempresarios, y considera que se nombre una comisión para brindar el apoyo logístico necesario en base a educación y apertura sus negocios, siempre con medidas de bioseguridad, para supervisar los negocios, acompañada con la jefatura de área, y se debe hacer una supervisión estricta, tanto a negocios que ya están, que algunos tanto a los negocios de las playas como en el centro, y se debe hacer una supervisión estricta y los negocios que no cumplen con las ordenanzas y medidas de bioseguridad se debe ser tajante y estrictos y cerrarlos como es debido. La Señora alcaldesa manifiesta que por el orden le cede la palabra

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



al señor Antonio Montalván y luego a ingeniero Melissa Gavarrete, para que haga su comentario al respecto. Y manifiesta que ha estado mirando el documento que hizo la ingeniero Melisa, algo que se les estrego a cada uno de ustedes y comparte la opinión de la Dra. Iveth Arzú, no se les puede negarles, ya que desde el 2019, cuando inicio la pandemia y no hay oportunidades para sobrevivir, y cerrar estos negocios que solo serán por una semana, y las personas venderán variedad de productos o que rentan espacios para casetas y les hizo llegar un documento para realizar un levantamiento topográfico, y determinar cuántas casetas tenía la coca cola, la cervecería y reducir la cantidad, y determinar por área, incluir un espacio exclusivo para estas personas que llegan a vender sus productos, y que las personas sepan dónde ir a comprar, y a la vez crear un espacio, que llegan muchas familias que no disfrutaban las playas y demás, porque pasan por donde esta gente que está tomando, para evitar situaciones que generen un falta de respeto a jovencitas menores de edad, y se creara una comisión como dice la Dra. Iveth Arzú Para planificar, para salir de la rutina, es cierto que estamos en pandemia, pero esto a nivel mundial y nosotros debemos pensar en muchas familias a subsistir, y las personas que tengan sus negocios durante todo el año y tengan espacio para vender frente a su negocio y no se les quite este derecho, y pone a consideración de la corporación crear una comisión y le gustaría formar parte de ella y está interesado en que no se le quite ese derecho a la gente que está en este tema. Interviene la señora Alcaldesa y cede la palabra a la ingeniero Melissa Gavarrete, quien saluda y manifiesta que la propuesta va enmarcada en el considerando número dos, desde el año 2019 nosotros no tenemos casetas en las playa de Puerto Cortés, específicamente en playas del porvenir, porque cabe mencionar la necesidad del trabajo que refieren los dos regidores, y dice que pueden revisar los archivos que las personas que vienen nos son de puerto Cortes la mayoría, y no apoyamos al porteño, y viene a generar competencia a los negocios previamente establecidos, eso en la parte del desarrollo comercial, otra en el tema del ordenamiento, es difícil controlar este tipo de personas que vienen de fuera y de algunos lugares un poco inseguros. Con el tema de las autorizaciones a los negocios fijos, ya se está previamente establecidos los espacios en los frontales de los negocios, y con el tema de emprendedores porteños se ha coordinado con el departamento de desarrollo económico local, donde están identificados que tipo de negocios pueden establecerse en la semana mayor en las diferentes playas, que ya están identificadas que son, de Puerto Cortes para darles el apoyo directo a ellos. Interviene el Licenciado Omar G. Rodríguez, con relación con las medidas y dice que en algún momento tiene razón con relación al emprendedor que viene de afuera se puede controlar, y que hay una modalidades nuevas, y dice que cada negocio debe tener su espacio, para que un negocio no perjudique a otro en su espacio y que cada negocio tiene que subsistir, como por ejemplo el hotel villas del sol y que deben atraer show porque

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



en otras ciudades las hacen, para atraer turistas y que se deben realizar la revisión de la ordenanza del 2018, 2019, antes del covid, y con bajo de bioseguridad darles permiso a casetas en menos cantidad, que sean netamente porteño, a los vendedores chiquitos es difícil controlar, pero se les debe dar un respiro al emprendedor, y esto ayuda a todos, genera ingresos al peaje, al bus, tiendas, cualquier cantidad de gente y que mediante medidas bioseguridad y seguridad se debe celebrar la semana santa. Interviene el ingeniero Melissa Gavarrete que en el 2019, ya no se permitían las casetas. Interviene el señor Israel Bu Zuniga, que escuchando la problemática de las playa municipal y de cienaguita, es complejo controlarlas en la última semana ya, pero el tema de basura, es impresionante la cantidad de gente que nos visita y la cantidad de basura que queda en esa zona, creo que para comenzar las comisiones deben regular las situaciones en las playas, y los restaurantes se pasan al espacio de la playa, y perjudica al turista, y en la playa no solo se debe controlar solo a vendedor ambulante, también el parqueo, y el espacio para que el turista pueda caminar, y eso perjudica. Y se debe solventar conectar los basureros y cada cuanto estarán, dar volantes para controlar esto, y se debe crear una comisión para controlar esto. Y en Cienaguita son los patronatos que cobran, o es la municipalidad Interviene el señor Antonio Montalván, y manifiesta que se debe innovar y que no se le quite el derecho al porteño. Y que turista venga a consumir. Y crear una comisión, para en beneficio del pueblo porteño. Interviene la señora Alcaldesa, que está de acuerdo y que se proceda a formar la comisión de 5 personas y que incluya a la ingeniero Melisa, como jefa de departamento, porque hay cuestiones que se deben manejar al seno de la comisión, y pide ayuda al Licenciado Omar G. Rodríguez lo que ayude, y que se anoten en la comisión está la señora regidora Wendy Revelo, Iveth Arzú y los señores regidores Omar G. Rodríguez, Antonio Montalván y Boris E. de Romano, y dan por finalizado este punto estando todos de acuerdo, porque luego para el 22, solamente para aprobación lo que se va a discernir en esa reunión de trabajo, porque lo que manifiesta el señor Israel, con respecto a la basura, tiene razón la gente que viene de afuera a visitar y pero las cuadrillas temprano limpian y se está creando con el departamento de medio ambiental para ver cómo se hacen basureros, en las playas y en todo el municipio, y se debe socializar el asunto de las aceras, que se están arreglando y se iniciaran a usar las chachas, porque debemos educarnos, que no se aparquen los carros en las aceras, y seamos efecto multiplicador para no hacer eso. Y menciona que una vez formada la comisión pasamos a asuntos varios, la intervención del Ingeniero Valencia quien solicito un espacio para hacer una exposición sobre la situación energética que hay en nuestra ciudad. Y menciona la señora alcaldesa que siendo las diez en punto de la mañana se retirara, porque tendrá una sesión con Portuaria, y el Licenciado Omar G. Rodríguez continuara con la sesión. QUINTO : Asuntos Varios: A) Se presenta el ingeniero Valencia, inicia su intervención, saludando a los presentes, y será conciso, que la energía es parte esencial del desarrollo en nuestras

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



actividades diarias, junto con el servicio de agua potable son necesarias para el desarrollo, económica, industrial, habitacional, pero se abordara sobre la situación del sistema energético de la ciudad, y que como autoridades es necesario que se incorporen en ese camino, La ciudad de PUERTO CORTÉS se abastece de dos subestaciones, la central Zurzel que se encuentra en el faro, y abastece toda la península, sector garífuna, medina, y masca que alimenta la tierra firme y el sector de Omoa, y ambas fueron diseñadas para tener capacidad máxima de 25mva o 25 megas, y con el desarrollo están llegando a su máxima capacidad, y que afecta el desarrollo. Como por ejemplo la plaza Santa Mónica están operando a medias, y genera condiciones no favorables para inversión, porque no tenemos capacidad de energía. Ellos están trabajando con generador. Enee hay planes de trasladar una subestación móvil para ampliar la capacidad de la parte portuaria, comercial y habitacional. En masca presenta mayor problema de producción hídricas por la escases de agua. Y Produce una sobrecarga. Se tendrá repercusiones: Limitaciones para nuevos negocios, fallas en la calidad de servicios, interrupción no programada en el servicio, limitación en desarrollo y soluciones habitacionales, pérdida de competitividad en la demora de actividades portuarias, afectación de parte turísticas, y fugas de empresas. Consecuencias a corto plazo, serán los cortes de energía. Ósea efectos de racionamientos. El 352 que es sector carretero, El 225 afecta el área comercial y afecta la ciudad, 223 barrios del lado norte de la península y solicita que se forme un equipo para buscar una solución, La enee está trabajando en el levantamiento construcción de dos nuevos circuitos para descargar Masca. Se tiene el punto de partida de rio nance y construir 26 kilómetros de línea hasta desvió Tramade y alimentar Rio Nance, lo que sector carretero y parte de bajos de Baracoa, estaríamos apoyando el sector productivo de Baracoa. Nuestra recomendaciones, y es necesario que se forme una comisión, no hay desarrollo si no hay disponibilidad de energía. Por medio de aguas de puerto cortés se puede hacer una gestión de bombeo de agua mediante sistema solar, bajar los costos operativos. Se puede usar paneles fotovoltaicos en la operación municipal y promover este tipo de inversiones. Resumidas palabras estamos a las puertas a una condición energética bastante delicada. Y nos sumamos al liderazgo que ustedes puedan imprimirle a esta condición, esta corporación debe buscar el apoyo del gobierno central, y una comisión de energía municipal sería una buena solución liderada con la alcaldesa para buscar soluciones. Interviene la señora Alcaldesa y agradece la participación, y manifiesta que hay proyectos para hacer uso de energía solar, ya que el ingeniero Diego platico sobre este tema, y que en el seno de la corporación se forme una comisión que es la desarrollo económico, y hace la invitación al ingeniero Valencia, hacer parte de este comisión que es la de desarrollo económico e invita al ingeniero valencia, a formar parte de ella juntamente con los compañeros que la integran, para hacer un pronunciamiento al despacho de la presidencia de la república y ver que respuesta obtenemos en un tiempo prudencial y no caer en lo que sucedió en el año 1994.

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



Interviene el señor Antonio Montalván y hace un comentario sobre la plaza que están trabajando con un generador para poder funcionar, el ingeniero Valencia explica que la empresa no tienen la capacidad para darles energía y al escuchar lo dicho por el ingeniero Valencia, el señor Antonio Montalván manifiesta que la situación crítica ya comenzó y solicita ser agregado a la Comisión de Desarrollo Económico, ya que tiene contactos para abonar a esto y solicita que quede en acta, y se refiere a los tramos que se tienen que construir en Río Nance para suplir los bajos de Baracoa, todo sector carretero e independizar Agrecasa, por la sobre carga que hay, y del sector de progreso para construir nuevas líneas de transmisión, y se tendría que hacer con el apoyo de gobierno y buscar ayuda de las empresas. El ingeniero Valencia manifiesta que es un plan que tiene la Enee, pero hace la salvedad que esto no depende ellos como empresa y como ciudad de debe pujar para buscar una solución. Y manifiesta que hay maquilas que buscan ampliar su capacidad de energía y como está la situación no se puede, y se estará repitiendo y las empresas se irán a otras ciudades y esa una situación crítica. Interviene la Ingeniero Wendy Revelo y manifiesta que el gerente de la Portuaria tiene la iniciativa para activar algunas maquilas de zona libre. el señor Antonio Montalván consulta si Elcosa está prudenciando energía, y el ingeniero Valencia manifiesta que si en cierta medida, pero esa energía va por línea de transmisión, y esas empresas ya tiene contracciones viejas y que él se refiere a nuevas empresas, que puede establecerse y que puedan suplir energía para beneficio de la ciudad y suplir la necesidad de energía. Interviene la ingeniero Wendy Revelo, manifiesta que la Comisión de Desarrollo Económico, ha estado en pláticas con el gerente de la Empresa Nacional Portuaria, y expresa que el Ingeniero Valencia se pondrá en comunicación con él para que haga una exposición al gerente de la Portuaria, sobre este tema, ya que el gerente de la Portuaria, tiene la intención para la activación de dos maquilas en zona libre, más la sociedad, en conjunto con la Corporación, se pueda lograr la intervención del gobierno central y sea prioridad y que el municipio está en crisis, preparar un buen escrito y por medio de la comisión hacerlo llegar al gobierno central. Interviene el Licenciado Omar G. Rodríguez y agradece la participación del ingeniero Valencia, y manifiesta que es muy importante ya que de ahí depende la inversión y desarrollo del municipio, dirigirse a las autoridades. Consulta la abogada Jessica Amador sobre las interrupciones de energía no programadas, y el ingeniero Valencia Manifiesta, que hay condiciones en la red denominadas horas picos, bajo esas condiciones, hay protocolos para cuando hay demasiada demanda de energía; la Enee debe quita esa carga en la red. Cuando son cortes programadas es cuando hay mantenimientos y se ven afectados los circuitos 352, 223 225, 224 no porque ahí se encuentra el Hospital de área. Interviene el señor Emilio Montoya, hace una consulta, si ellos habían hecho anteriormente esta observación, ante el gobierno o la secretaría y es importante saber para que la corporación se pronuncie,

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



que usted en su momento ya había hecho esta observación. a este tema. Hay cierta información y la reestructuración que se han dado en la enee, que información que hasta este momento empezó a fluir a la empresa de retribución que yo represento en Puerto Cortés, hay información que es muy reservada, pero se habla con propiedad que hay una situación se sobrecarga y que es importante que se conozca por ustedes como autoridades y lo que se haga marcara una diferencia. Interviene el señor Boris de Romano, manifiesta que había un estudio sobre el cerro Cardona, que sería muy importante reavivarlos porque vino una ONG extranjero, tratar de buscar en los archivos si existe, y no sé si la Enee tiene esa información, para sacarle provecho y la comisión de desarrollo económico tenerlo en uso y mano y avivarlo es anta Tegucigalpa, y las empresas y la corporación municipal, para fortalecer el sector de las etnias garífunas que sería un gran parte de alivio para conservar energía. Expresa el ingeniero Valencia que esto se refiere el inciso de la exposición que la municipalidad que puede hacer, generar condiciones para que las empresas miren las opciones de generación de la energía puede ser cerro cardona, Nisperales, donde hay buena producción de viento y explorar las opciones de generación de energía con recursos del municipio para hacerle frente a esta situación, y que a través de la corporación generar condiciones favorables para la ciudad y junto con el gobierno y la ciudad resulte beneficiada en este tipo de inversiones en forma directa. Interviene el Licenciado Omar G. Rodríguez considera importante este tema y lo expresado por el señor Boris de Romano. Inciso B) Y siguiendo en asuntos varios le cede la palabra al ingeniero Wendy Revelo quien manifiesta que tiene tres solicitudes que hacer, que es en relación a los vecinos de Baracoa, tratando que vocalía de policía les tramite su permiso para su feria, no les dan respuesta y tienen el programa para su feria y ya tienen el evento de la elección de la reina infantil, se le hizo llegar a la señora alcaldesa, y necesitamos resolverles, se sabe que estamos en pandemia y hay cuidados que se deben mantener, que una comisión los supervise y que tengan el apoyo de la policía Municipal, y no podemos pararlos ya que ellos aprovechan los vendedores para subsistir, y son cosas que viene a mejora el ánimo. No podemos pararla actividad y debemos definir esto para apoyarlos, usted habla con la alcaldesa, o debe ir a votación, seguidamente el Licenciado Omar G. Rodríguez, manifiesta que se les dará hoy mismo dicho permiso. Continúa manifestando la Ingeniero Wendy Revelo, que sobre el tema importante que retomemos la reparación de los puentes, sabemos cómo portefios, hemos estado escuchado que hay un presupuesto para repararlos, deberíamos hacer una reunión, porque no debemos esperar que ocurra una tragedia, y ya que se dice que hay un presupuesto por parte de portuaria y estando el gerente ahí debemos retomar este tema. Manifiesta el licenciado Omar G. Rodríguez, que sobre el tema de Wendy Revelo que hay compañero de la corporación tiene entendido que la municipalidad llevaba una contraparte de Cincuenta millones, y se lo

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.

SP



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTES

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTES
CORTES, HONDURAS, CENTRO AMERICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



está deduciendo del cuatro por ciento, que todo el proceso de licitación se haría por parte de portuaria y ese proceso ya se evacuo, la empresa ya lo gano, y se debería de investigar porque no ha dado inicio, y la municipalidad está dando su parte a través de las transferencia le están escalfando automáticamente y sería provocar una reunión con el gerente porque una empresa ya lo gano, Expresa La Ingeniero Wendy Revelo que debemos de llevar toda la información de lo que se ha deducido de las trasferencias del cuatro por ciento (4%) por ciento, para llevar la información y provocamos la reunión y definamos eso, y por último una solicitud de Guanacastales, que la población está solicitando una escuela taller, para capacitar a los jóvenes, porque todo ese sector llega hasta sexto grado, ya que solo una escuela llega hasta noveno, y esto ellos lo vienen solicitando, ya que la escuela taller que está en la mega está funcionando muy bien, y se podría ir haciendo dos una para hombres y otra para mujeres e irlos capacitando. Interviene el Licenciado Omar G. Rodríguez y expresa que hay una comisión de educación, no quienes son miembros, que la trasladen esa comisión que la presupuestan y traerlas al ceno corporativo a raves de las comisiones. c) El Licenciado le cede la palabra al señor Israel Bu Zuniga, quien manifiesta que hay muchos temas, en el sector de Baracoa hay mucha necesidad a nivel de municipio principalmente el sector carretero, muy enfáticamente pide la todos los corporativos la necesidad que hay en la calle troncal Baracoa hacia los campos Bananeros, la calle troncal que inicia al final del pavimento de Baracoa Johnson , es un destare total tiene el alto tráfico de todo el circuito de los bajos de Baracoa, que vienen encarrilarse al troncal es un desastre, se dañan los vehículos, tenemos una calle que ha sido mal reparada en su bueno totalidad , le han echado tierra no material selecto, y si no puede avanzar con pavimento por ahora sería importante sería un kilómetro punto cinco, que llegara por lo menos al kilómetro dos, bueno que retomar y certificar la calidad de materiales que necesita esa línea troncal, que sea durable y sugiere que debe darle prioridad a ese sector troncal de Baracoa, de Ramal de Lima, Robles, Tapón de los oro, que son personas que viajan por esa zona, y esa es su petición, cree q es necesario porque se está en verano y cree es durable el proceso de un buen comportamiento de material selecto, que otra ocasiones hemos hablamos que agrecasa podría aportar material de calidad para esta zona, de la calle de Troncal de Baracoa abajo. El siguiente punto está de acuerdo con lo mencionado por la ingeniero Revelo, sobre la escuela taller en su momento no lo menciono, claro que es importante la preparación en los jóvenes se ha perdido, pero debemos pensar más grande ya que el sector carretero es grande, el Chile nos queda casi pegado a Puerto Cortes, y está de acuerdo y quiere ir más allá en pensar en que Baracoa sea el epicentro donde podemos generar una escuela grande, porque tenemos desde Puente Alto, Campana, o de la Gran villa hacia dentro y toda la zona de Tapón de los Oros Robles, todo eso, sería excelente si nos podemos a pensar en la población en general, se que la Ingeniero esta mocionando

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTES

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTES
CORTES, HONDURAS, CENTRO AMERICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



algo importante pero cree que sería más amplio y sugiere para tener mayor cobertura, no está en contra, pero debería de hacerlo de una magnitud que tengamos esa cantidad de alumnos o muchachos emprendedores para prepararse en carreras técnicas. Inciso d) Le ceden la palabra a la señora Emelda Villatoro, buenos días a todos, la compañera hablo de los puentes, y el puente de Baracoa el aéreo, tiene problemas incluso tiene una grada zafada y representa un peligro para la población; como segundo tema, pidió a la alcaldesa que nos diera una fecha para reunir a los pobladores de los dos Ramales Lima y Pantano, para tratar el tema de emergencia de los bordos que están rotos por los huracanes, ella se comprometió con una comisión para dar fechas de una reunión, porque sabemos que la municipalidad no tiene todos los fondos para esa obra pero, podemos hacer como coordinadores con los patronatos ir a la comisión del valle de sula, y luego con fondos del gobierno hacer la obra, y esta emocionada con los temas que se están tocando acá, pero los bordos solo tenemos un promedio de cuatro meses, si no puede ser una tragedia, porque hay un sector de Kele Kele y Nola que prácticamente no hay bordo. Están preocupados y ojalá la alcaldesa nos de fecha para hacer esa reunión y hacer esa gestión posible. Sugiere el Vicealcalde Omar G. Rodríguez, que la inquietud de la compañera Emelda Villatoro, se puede evacuar por medio de la Comisión de Desarrollo Económico, porque para hacer gestiones del gobierno central y obviamente hacer reunión con los patronato y palmeros, en este caso porque esa es una inversión millonaria, que con sinceridad solo el gobierno central la puede hacer, la municipalidad ha apoyado en esos temas cuando ha habido inundaciones y que varios bordos se vinieron a pique, pero ha existido poco apoyo del gobierno anterior, pero nunca ha habido respuesta, haber este gobierno que se logren hacer esas gestiones y todos se involucren y por eso la municipalidad por si está encargada de la reparación de la carretera Travesía, hacia bajos de Baracoa y sector montaña, son carreteras son responsabilidad de gobierno central y nunca ha habido respuesta, en cualquier gobierno y no ha habido respuesta y la municipalidad a absorbido esa responsabilidad pensando en la población de Puerto Cortes. e) Interviene el señor Boris E, de Romano. Recordemos del dialogo con la comisión del Valle de Sula que la municipalidad dio fondos el periodo pasado, para reparación de esos bordos, y que sería bueno reavivar ese tema, mandar memorándola s notas correspondientes. con el tema porque tengo entendido que la corporación anterior aprobó algo, Expresa el Licenciado Omar G. Rodríguez, solo pasa comisión hay una zona metropolitana del Valle de Sula que está incluido los bajos de Baracoa, ellos tienen relación directa con el ministro de Gobernación, se podría conformar, Continúa manifestando el señor Boris E. de Romano, que es correcto para que no pase por ahí, que a través de la secretaria de municipalidad informe al departamento municipal que corresponde, continua manifestando que para finalizar su participación, en que se celebró el 153 aniversario de puerto Cortes, estuvo dialogando con

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTES

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTES
CORTES, HONDURAS, CENTRO AMERICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com



varios microempresarios que se instalaron en el parque central, sería bueno no estar pendientes al hacer las compras, no excluirlos que le han hecho cotizaciones y no producen ninguna compra, y destaca que muchos cumplen con los requisitos y perfil que necesitan para poder cotizar con la municipalidad de Puerto Cortes, con los fondos ya que cumplen con la documentación y con papeles completos, sería bueno, recordemos que aparte de generar empleos y pagar impuestos son de Puerto Cortes y no es justo que parte de estas compras solo coticen pero no se los compren a ningún microempresario de Puerto Cortes, y son venta menores para no dejar por fuera a microempresario de Puerto Cortes. f) intervención del Doctor Elmer Guerrero, manifiesta, Buenos días compañeros, que ha escuchado las propuestas, y realmente hay muchas cosas por las que hay que trabajar en el municipio y son positivas y solo tiene una pregunta o una solicitud y es en base primero que tengo por conocimiento público han habido varios cambios en algunas jefatura de la municipalidad, la Ley de Carrera administrativa manda que la corporación conozca las persona que esta propuestas a estos cargos, por supuesto es la alcaldesa que es la administradora quien va designar la persona, sin embargo dice que se hará por concurso abierto, y hasta el momento no ha visto un concurso publicado para Procurador Municipal, para jefe no sé qué otros de los departamento que están acéfalos, creo yo porque no ha visto nombramientos en este sentido, y me gustaría que se nos informe como corporación municipal que ha paso con esto puestos, que la prensa dice que los han despedidos, que quitan uno que quitan otro. Si ya se abrió un concurso como dice la Ley de Carrera administrativa, para que los ciudadanos de puerto Cortes en general puedan aspirar a estos puestos de acuerdo sus capacidades. Y número dos, en vista que hay un secretario municipal, me gustaría saber las condiciones en que este secretario municipal está, por lo tanto YO solicito se me dé una copia del contrato, porque necesito ver las cláusulas, el secretario municipal debemos saber en qué periodo esta, y las cláusulas deben decir de libre nombramiento y libre remoción, eso quiere que en cualquier momento la corporación puede remover, porque es un puesto de confianza de la corporación municipal, e igual en el contrato en la toma de posesión tiene que decir el tiempo de duración, tiene que decir, que es un puesto que así como se nombró se puede remover, y que no es un contrato permanente, porque luego vienen los problema con las próximas corporaciones que no se puede remover el secretario municipal porque tiene que tener una causa. Y creo que no podemos amarar un puesto de este tipo a la eternidad, dependiendo de lo que pasa en el futuro, entonces por lo menos en mi condición yo solicito que se me de una copia del contrato y de las cláusulas y del salario y de todas las condiciones que incluye este puesto y para revisarlo y ver si cumple con la ley, porque ya veo a la señora abogada, pero no se nos han informado cuales fueron las condiciones, porque creo que tenemos derecho a

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTES

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTES

CORTES, HONDURAS, CENTRO AMERICA

Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264

www.ampuertocortes.com



saber, y estaré a la espera de eso. Finaliza su intervención y el Licenciado Omar G. Rodríguez, manifiesto que anoto las dos evacuaciones que quiere, en caso de los concursos informara el departamento de Talento Humano, hay concursos interno, mixto y abierto, para que hagan un informe y hará saber su inquietud, y en cuanto a secretaria le trasladara esa información a la alcaldesa. g) Intervención del señor Antonio Montalván, quien manifiesta que retomando el tema de los puentes quedo algo confuso, cuando Wendy estaba hablando de los de la construcción de nuevo paso, ¿o puentes ya existentes? Y el ingeniero le contesta que los puentes ya existentes. y el Licenciado Omar G. Rodríguez hablaba de la posible construcción de algo. Tengo entendido que no se si portuaria u OPC, quiere que la corporación municipal absorba el ochenta por ciento (80%) del costo de ese puente, y eso solo será para servicio de ellos, y estuvo hablando con la vicealcaldesa, porque no le parece que será para beneficio de ellos, y nos congestiona las villas que deben de reunirse nuevamente, para ver esos puntos, y no creo que ningún compañero corporativo este de acuerdo que la municipalidad pague el 80 por ciento, y será un solo paso para recibir ese tipo de contenedores. Manifiesta que estuvo con Israel, en los bajos de Campana, y puso imágenes para ver el puente que se construyó desde Callejas, que el ingeniero Dunia que haga un informe técnico, en ese puente pasa bastante fruta y cuando pasa equipo pesado eso vibra, y puede causar un accidente en un menor. Sigue manifestando el señor Antonio Montalván, retomando el tema del doctor Guerrero, una persona lo abordó que tenía una demanda y andaba buscando procuraduría, no se a quien le corresponderá, pero si es importante que rindan un informe de todas las demandas que hay de empleados que han sido municipales y demandas externas, y al momento de pagar un reintegro de alguien que el juzgado ordene el reintegro con sueldos caídos, de varios años debemos saber a qué nos vamos a tener porque nos puede repercutir como funcionarios, como corporación asumir una deuda de esas, no sé a quién corresponde si a recursos humanos o procuraduría, y que venga y que nos brinde un informe y que se presenten y den una exposición, Que se presente el jefe de recursos humanos y procuraduría, en la próxima sesión lo presenta en carácter de moción, e interviene el Vicecalde, y pregunta quien lo secunda? lo secunda la abogada Elean López, quien manifiesta que brinden un informe de demandas laborales y demandas civiles contra la municipalidad y saber de quienes se tratan para que no nos perjudique a futuro y saber de quién es la responsabilidad. Que se reúnan con el pleno corporativo, Moción que fue aprobada por unanimidad. H) La señora Emelda Villatoro manifiesta que se comunicó con el doctor Denis Romero, que se había dicho que tenía la plaza en Kele Kele, y que no había ido, y dice que solo fue una propuesta, y lo asignaron para Mediana y la comisión de salud pueden mocionar para que se lleven médicos en práctica, para ir a esos centros de Salud, porque médicos con plaza nadie quiere ir por largo y hagan esas asistencias con médicos en práctica. Y manifiesta sobre este mismo tema la Doctora Arzú, que ya la comisión de salud se reunió y se platicó con el doctor Guerrero, que se debe hacer una reestructuración porque hay exceso

Puerto Cortés es Compromiso de Todos.

Q



ESCUDO DE ARMAS
DE LA CIUDAD DE
SAN JUAN PUERTO CABALLOS
HOY PUERTO CORTÉS

MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264
www.ampuertocortes.com

de médicos y de enfermería en algunos lugares solo se está esperando que las nuevas autoridades del Hospital de Área tomen posesión, para sentarnos a dialogar y hacer la reestructuración en cuanto al personal médico y de enfermería. SEXTO: No habiéndose tratado más puntos, se cierra la sesión siendo las 10:30 de la mañana.

ES CONFORME A SU ORIGINAL

Extendida en la ciudad de Puerto Cortés a los ocho días del mes de Abril del año dos mil veintidós.

Abg. Mayra Saraiy Gamez Pineda
Secretaria Municipal



Puerto Cortés es Compromiso de Todos.